



Iglesias aboga por celebrar un referendo solo en Catalunya

EFE • Barcelona

El candidato de Podemos a la presidencia del Gobierno, Pablo Iglesias, dijo ayer que su intención es convocar un primer referéndum soberanista solo en Catalunya y «en un plazo no mayor de un año», para el que «no sería necesario cambiar la actual Constitución».

En el Foro Barcelona Tribuna, organizado por el diario «La Vanguardia», la Asociación Española de Directivos y la Societat Amics del País, Iglesias reiteró su compromiso de convocar un referéndum de

independencia en Cataluña para desencallar el encaje de esta comunidad en el Estado.

El candidato de Podemos expresó su impresión de que si su partido gobierna en Madrid, «la mayoría de los catalanes no querrá irse» de España, «pero eso lo tendrán que decidir en un referéndum».

Para Iglesias, «el referéndum en Catalunya es urgente, se debe resolver en el primer año de mandato, más allá sería no resolver una cuestión que hace tiempo se debería haber resuelto, porque hay unas urgencias sociales que atender».



Iglesias saluda al candidato de En Comú Podem, Xavier Doménech. ● EFE

«Estoy seguro, humildemente, de que una mayoría de catalanes quiere un encaje constitucional distinto, pero no querrán irse de España», comentó Iglesias en su segundo acto

de la campaña de las generales en Catalunya, en este caso ante un foro principalmente formado por empresarios, profesionales y periodistas.

Para Iglesias, el referéndum en

Catalunya se podría hacer sin siquiera reformar la Constitución a partir del artículo 3 de la ley orgánica que regula las consultas, en el que habla de «provincias afectadas» o a partir de «la sentencia del Tribunal Constitucional que emplaza a los parlamentos catalán y español a encontrar una solución de consen-

RESULTADO

El líder de Podemos asegura estar seguro que Catalunya votaría sí a España

so», señaló.

Iglesias piensa que se podrá avanzar en el cambio de la Constitución para «tener una nueva ley electoral, el blindaje de los derechos sociales, fijar la independencia de la justicia y acabar con las puertas giratorias».



Pablo Iglesias condicionará la investidura a la consulta catalana

► El líder de Podemos advierte de que cualquier pacto postelectoral en el que participe debe incluir la convocatoria de un referéndum

EFE BARCELONA

■ El cabeza de lista de Podemos, Pablo Iglesias, afirmó ayer en Barcelona que su apuesta por celebrar un referendo soberanista en Cataluña será una condición para apoyar la investidura de un nuevo presidente del Gobierno en el caso de que su formación entre en una negociación con otro partido.

Pablo Iglesias realizó este anuncio en el coloquio Primera Plana organizado por *El Periódico de Catalunya*, de tal forma que para él un referéndum vinculante en Cataluña será un requisito para que Podemos apoye la investidura de cualquier otra fuerza política a presidir el Ejecutivo, en el caso de que no logre ganar las elecciones pero sea clave para gobernar.

El candidato de Podemos dijo que su intención es convocar un primer referéndum soberanista solo en Cataluña y «en un plazo no mayor de un año», para el que «no sería necesario cambiar la actual Constitución».

En el Foro Barcelona Tribuna, organizado por *La Vanguardia*, la Asociación Española de Directivos y la Societat Amics del País, Iglesias insistió en que la fórmula de la consulta es la única posible para desencallar el encaje de Cataluña en el



RÉGIMEN FORAL NAVARRO
**No desaparecerá
«nunca» mientras Rajoy
sea presidente**

Mariano Rajoy expresó ayer en Pamplona su «compromiso con el régimen foral que es propio de Navarra, que está en la Constitución y que algunos quieren borrar del mapa», algo que «no se va a producir nunca» mientras él sea presidente.

Estado. Expresó, asimismo, su impresión de que si su partido gobierna en Madrid, «la mayoría de los catalanes no querrá irse» de España, «pero eso lo tendrán que decidir en un referéndum».

Para Iglesias, «el referéndum en Cataluña es urgente y se debe resolver en el primer año de mandato», ya que, además, «hay unas urgencias sociales que atender».

«Estoy seguro, humildemente, de que una mayoría de catalanes quiere un encaje constitucional distinto, pero no querrán irse de Es-



El líder de Podemos, Pablo Iglesias. REUTERS/ENRIQUE CALVO

paña», comentó Iglesias en su segundo acto de la campaña de las generales en Cataluña, en este caso ante un foro principalmente formado por empresarios, profesionales y periodistas.

Para Iglesias, el referéndum se podría hacer sin necesidad de reformar la Constitución a partir del artículo 3 de la ley orgánica que regula las consultas, en el que habla de «provincias afectadas» o a partir de «la sentencia del Tribunal Constitucional que emplaza a los parlamentos catalán y español a

encontrar una solución de consenso», señaló.

Preguntado por la posibilidad de que ese referéndum arrojara un voto favorable a la independencia, apuntó: «Si hay una amplia mayoría que no quiere tener ningún tipo de relación con España, no se pueden poner puertas al campo». «Pero mi intuición -añadió- es que los números no dan» esa mayoría suficiente, y puso como ejemplo el 47% de votantes que apoyó a los partidos independentistas en las últimas elecciones catalanas.



Pablo Iglesias promet un referèndum a Catalunya durant el primer any de la legislatura

El líder de Podemos destaca que el PSOE "mana massa" sobre el PSC i no s'escolta el discurs dels socialistes catalans

Barcelona ACN

El candidat de Podemos, Pablo Iglesias, es va comprometre ahir a convocar un referèndum de forma urgent i en el primer any de legislatura a Catalunya si guanyen les eleccions del 20 de desembre. "Més d'un any em semblaria no assumir l'actualitat d'un tema que es podria haver resolt fa bastant temps", va dir. Iglesias, que va participar al Barcelona Tribuna, va considerar que es podrien entendre amb els socialistes i especialment amb

els catalans en el tema de Catalunya, però va fer èmfasi en què el PSOE "mana massa" sobre el PSC i no s'escolta "el discurs que molts socialistes catalans voldrien plantejar" ara. Iglesias està convençut que si guanya les eleccions i és president del govern espanyol "hi haurà una majoria de catalans que segur que volen un encaix diferent de Catalunya i no se'n volen anar", però això, va admetre, ho han de decidir els catalans en referèndum. El cap de llista de Podemos va ressaltar que "veu



FOTO: ACN / Pablo Iglesias, ahir, a la seva arribada a Barcelona

imatges del Parlament amb cares serioses" i va considerar que això contrasta amb el que pensa la gent fora. "Crec que tant a Catalunya com Espanya hi ha molta gent que vol tornar a entreteixir uns llaços de fraternitat que ens farien viure en un país divers". Iglesias va reiterar la seva aposta per la celebració d'un referèndum a Catalunya. "Això és urgent i ha de ser una prioritat. La situació que es viu al Parlament no pot agradar a cap català, ja que no hi ha govern".



Iglesias convocaría un referéndum en Cataluña en un año si es presidente

El candidato de Podemos afirma que hay vías jurídicas para convocar la consulta

EUROPA PRESS ■ Barcelona

El candidato de Podemos a las generales, Pablo Iglesias, aseguró ayer que si es presidente del Gobierno convocará un referéndum en Cataluña en el máximo de un año: "Más de un año sería no asumir la actualidad de esta cuestión".

En un coloquio de Barcelona Tribuna organizado por 'La Vanguardia', AED y la Societat Econòmica Barcelonense Amics del País, afirmó ayer que votarían los catalanes y que él defendería "el 'sí' a seguir construyendo el camino juntos", no la independencia.

Iglesias aseguró que hay vías jurídicas para convocar el referéndum a través la ley de referendums y sin nece-

sidad de tocar la Constitución –que sí defiende reformar en otros aspectos– y concluyó: "La legalidad actual lo permite".

"Pensamos que en esta España que estamos haciendo, Cataluña puede tener un encaje, pero la decisión tiene que ser del pueblo catalán", sentenció Iglesias, que defendió que su partido ha sido claro en esta cuestión y la reivindica tanto en Cataluña como en otros puntos de España.

Se mostró convencido de que no hay mayoría soberanista en Cataluña y cree que las elecciones catalanas así lo evidenciaron, pero se comprometió a aceptar un resultado que favorezca a los intereses de los independentistas.